

LA ACTUALIDAD

El abastecimiento de harinas

La Asamblea de Alcaldes, celebrada el sábado y convocada para estudiar el abastecimiento de trigo y harinas hasta la próxima cosecha, puso de relieve la necesidad de que nos manden harinas, y la existencia del contrabando en Mallorca.

Este último puede corregirse, si el espíritu popular acompaña y alienta a los encargados de combatirlo. La extensión de nuestras costas es un obstáculo a la eficacia de la vigilancia, empero el vecindario con su constante atención sobre los poseedores de trigo, y la escrupulosa acción de los Alcaldes en la concesión de *ventas* pueden ayudar a atajar el mal, y hasta evitarlo totalmente.

Lo dijimos días pasados: será un verdadero crimen el acto de aquellos que, por un puñado de monedas, entregan a la exportación lo que aquí hace falta, contribuyendo con su egoísmo a la agravación del problema que se presenta amenazador, pavoroso en toda España.

El otro aspecto, que urge resolver para no quedar desamparados, es el del nombramiento del Comité provincial, lo cual topa con el inconveniente de no poseer aquí fábricas de harinas, imposibilitando las adquisiciones de trigo, como ha dispuesto el Comisario General de Abastecimientos, Mallorca, si se le concede trigo para todas sus necesidades, no posee elementos suficientes capacitados para su transformación perfecta. Ante esa situación no cabe otro recurso que mancomunarnos con alguna de las provincias que comúnmente abastecen a Mallorca: Barcelona, Valencia o Alicante. Unidos a una de esas, podríamos, estudiadas, presentar nuestras necesidades, siendo la base de la unión el compromiso de enviarnos al precio de tasa, entendiéndose bien, al precio de tasa, las harinas que la isla precisa para su sustento.

Este sería el camino más rápido y seguro para nuestro abastecimiento.

Escritas las anteriores líneas nos llegan las halagüeñas noticias del Gobierno Civil, de que Mallorca cuenta con molinos suficientes para fabricar harina que llenen las necesidades de la isla.

Tal dato sorprenderá a muchos, dada la continua y abundante importación de harina y no de trigo, que se ha registrado, ahora precisamente en las notas publicadas por el *Boletín Oficial*.

Profanos en cuestiones harineras, preguntamos todos estos molinos que posee Mallorca, pueden dar el rendimiento que dan las fábricas de harinas, aprovechando todo lo que éstas aprovechan del trigo?

Si la contestación es afirmativa, y pueden dar la clase que prescribe la Comisaría de Abastecimientos, estaremos de enhorabuena, pues por muchas razones, que al lector no le escaparán, preferimos el trigo aquí molido a la harina importada.

COLABORACION

Mallorca pictórica

Para el laureado pintor Alejandro de Riquer.

El conocimiento de esta isla bajo el aspecto pictórico se fué extendiendo y divulgándose rápidamente por los centros de la intelectualidad mundial, merced a excelso propagandistas, afamados pintores, que se extasiaron ante nuestro cielo purísimo, ante nuestros paisajes y marinas llenos de sol y de armonías.

En verdad, nada existe comparable a Mallorca para deleite de los ojos y consuelo del espíritu.

La diversidad de asuntos, a cual más atrayente y sugestivo, que Mallorca brinda al pintor, corresponde a otros tantos aspectos del paisaje, el cual abarca desde la manera de Corot y Van der Veer—encantadoras playas, fértiles llanuras, bosques secularizados, verdes naranjales, plateados oli-

vos—A la de Mir y Jacques Ruydael—mares encrespados, profundos abismos, impetuosos torrentes, palacios subterráneos, dantesca costa brava.

Y esos temas tan variados fueron trasladados al lienzo por cuantos pintores vinieron a Mallorca, quienes una vez en *mèlter*, vieron precisados a cambiar sus paletas grises, conformes con el paisaje italiano, holandés ó bretón, por otras donde predominarían los cadmíums, las violetas, los cobaltos—toda la gama de dorados y de colores vivos—á fin de poderse ajustar á la orgía de luz y de matices que acusa nuestra naturaleza; para poder interpretar y armonizar esa intensidad luminosa que suaviza las sombras hasta suprimirlas, en parangón con estas tonalidades finísimas, de una transparencia sutil, diáfana, que caracterizan al paisaje mallorquín.

Al haberse familiarizado con nuestros paisajes y con nuestra luz, deben algunos artistas la definitiva orientación que les proporcionara señalados triunfos: tal Santiago Rusiñol, por no citar más que un caso, quien templó en esta isla las estridencias de su impersonalismo hasta alcanzar esa serenidad y esa vaga poesía que caracteriza sus cuadros.

En toda Mallorca encuéntranse motivos de una belleza ó de una grandiosidad que atraen; no es de extrañar, por ello, que huyendo de las urbes emporio del Arte, castigadas hoy por la contienda guerrera, haya venido toda una pléyade de pintores que se zambullen en un baño de la naturaleza y se dedican en paz y en calma á llenar telas y trazar dibujos que, expuestos en salones y certámenes, habrán de ser vocero de nuestras bellezas y encantos.

Pedro FERRER GIBERT.

DEL MOMENTO ACTUAL

ENTRE DOS AMENAZAS

La posición de España y de su gobierno, en los momentos actuales, no deja de ser embarazosa y difícil, colocados como se hallan entre dos problemas, entre dos fanatismos, entre dos amenazas. De un lado el aprovisionamiento del país, con sus repercusiones sobre el precio de las subsistencias ó la falta de trabajo, y de otro la defensa de la neutralidad, el poder público no encuentra apenas un camino perceptible ni practicable entre esas dos situaciones, que se convierten, á la derecha y á la izquierda, en una sola agitación. «Cuidado con que falte pan y con que se paralicen las industrias que permiten ganarlo!»—se le dice al gobierno en todos los tonos, desde el curso al motín, desde el artículo incendiario á la huelga tumultuosa. «Cuidado con que comprometas la neutralidad pase lo que pase!»—replican los señores de enfrente, queriendo dar á entender que esa neutralidad se compromete con la más leve, la más discreta, la más justificada, la más digna de las reclamaciones, y amenazando, sin ambages ni rodeos, con la guerra civil.

Pero el problema del hambre es, en primer término, un problema de aprovisionamiento, y el problema de aprovisionamiento un problema de tonelaje, y el tonelaje una cuestión que depende de la guerra submarina, y la guerra submarina, un asunto que atañe á nuestras relaciones diplomáticas con las naciones que la practican contra los Estados neutrales. ¿Qué se ha de hacer, pues, en este caso? ¿Repetir por fórmula y á sabiendas, de su absoluta inutilidad las protestas de estilo vanamente presentadas día y otra? Porque es cosa muy fácil alarmar á la gente con la amañada superchería de la intervención, y es muy difícil en cambio señalar el camino que deba seguir España para continuar su vida, aunque sea penosamente y dentro de los mayores sacrificios. Todavía han de decir, los que de tal modo comiñan á nuestros gobernantes, lo que ellos hicieran en su lugar y la dirección que tomarían dada nuestra posición internacional y nuestra posición geográfica. Todavía han de descubrirnos su plan y su secreto maravilloso para aprovisionar á España de todos los artículos indispensables á su subsistencia y á la continuidad de su vida industrial, sin entenderse con los únicos países que ahora pueden facilitárselos, sin ofrecerles una reciprocidad de la cual dependa que los obtengamos ó no y sin poner corripas racionales á la metódica y constante destrucción de nuestra flota de comercio de la cual depende también que podamos importar el trigo, el carbón, los abonos, las materias textiles que nos faltan y mantener un resto de exportación que asegure algunos ingresos á nuestra castigada agricultura.

He aquí lo que no se nos ha dicho todavía. Y no se nos ha dicho, porque no se sabe el remedio, porque no existe el remedio que nos permita vivir aislados del grupo beligerante occidental ni reponer las mermas causadas en nuestra marina mercante por los torpedeamientos que la tienen reducida á más de un quinto, después de haber causado la pérdida irreparable de algunos centenares de compatriotas y hermanos nuestros. ¿Qué se pretenderá, pues, con esa campaña de alarmas y de prevenciones contra el acto de un gobierno que, por su misma composición, por la variedad de tendencias y matices políticos en él representados, por la responsabilidad y prudencia de los hombres más significados que lo constituyen, es una garantía excepcional—y casi nos atrevemos á decir que la única garantía ahora posible en España—de acierto, de tacto, de consejo patriótico y de contraste ó equilibrio de opiniones?

No sabemos lo que se pretenderá con semejante campaña pública y con la de infundios y rumores alarmantes que se propalan á estas horas, como obsecando á una voz, por mercados y portuarias. No sabemos más que una cosa muy triste: y es que las naciones para desarrollar su vida internacional, para defender su existencia, para proteger los intereses de sus súbditos, para salir airoso de los conflictos inevitables en sus relaciones con otros pueblos, para poner á salvo su integridad y en último caso su tesoro, necesitan algo más que una organización oficial, es decir, que un gobierno y un cuerpo diplomático. No es únicamente por medio de sus embajadas y de sus consulados como negocian los países y cómo fracasan ó triunfan sus pretensiones. Me atrevo á añadir que lo de menos nos son todavía esas embajadas y esos consulados; que lo de menos es el órgano de relación y la forma; que lo esencial, lo decisivo, lo definitivo es la autoridad que ese órgano recoja y exprese, la unanimidad que venga á interpretar, el espíritu patriótico á que responda y á cuya presión irresistible obedezca.

Con esto, antes que con cosa alguna, negocian actualmente y han negociado en todo tiempo las sociedades internacionales. Es su opinión, la densidad y la intensidad de su opinión pública lo que decide de antemano el triunfo ó la derrota de sus aspiraciones y demandas, antes, mucho antes que el celo de un gobierno ó la simple jerarquía de sus funcionarios diplomáticos. ¿Qué caso se ha de hacer de una reclamación, aun la mejor fundada, si el poder extranjero que la recibe puede redarguir de jactancia al demandante conociendo, como conoce, la debilidad de nuestro criterio público y la prevaricación de tantos compatriotas nuestros que se ponen al lado de la parte contraria y enfrente de su propio interés nacional? ¿Qué ha de hacer más que sonreír y continuar su camino, si puede contestar á la nota que se le presenta con nuestra propia desautorización y aun materialmente sepultarla bajo una montaña de recortes y artículos, sacados de nuestros mismos periódicos, que de todo en todo la invalidan y desvirtúan? De suerte que cuando se ha accedido á alguna de nuestras solicitudes, puede afirmarse que ha sido por pura y voluntaria determinación del reclamado; por entenderlo de justicia, por generosidad, para producir un efecto, para evitarse la molestia material de un expediente de cancelería, por todo menos que por reconocer y advertir un estado de opinión, fuerte y unánime, de aquellos que inclinan la balanza y aconsejan no desairar á una nación amiga.

Así ha ocurrido desde los comienzos de la guerra, y así acaba de pasar ahora. Hay que creer que de tan deplorable dirección ha nacido el daño en gran parte. Si el interés nacional y su defensa hubiera sido para los periódicos españoles un punto de vista aparte, completamente aparte de sus inclinaciones internacionales; si los gobiernos,—precisamente los mismos gobiernos que declararon la política de neutralidad,—hubiesen contado con la asistencia íntegra y completa de la opinión mirando á ese género de relaciones, puede pensarse, de una manera lógica, que la conducta extranjera se hubiese puesto al compás de nuestra resistencia sensata, de la unidad de nuestro espíritu público, de la modestia, energía y seriedad de nuestro decoro. Por egoísmo y utilidad, ya que no por predilección ó convencimiento, el trato hubiera sido muy distinto. ¿Hay que culpar al extraño de su conducta, del trato riguroso á que ha sometido nuestros buques, de la displicencia ó distracción con que ha respondido á nuestras peticiones ó ha dejado incumplidas alguna vez sus promesas y seguridades?

No es hora de juzgar la conducta ajena sino la propia; no se trata aquí de las responsabilidades extranjeras sino de las que á nosotros mismos nos alcanzan como súbditos de nuestro país, por deberes que se dejaron incumplidos ó que ostensiblemente fueron violados. En el orden internacional se aprovecha la línea de la menor resistencia; y aquí la resistencia ha sido tan floja que no se ha encontrado ninguna, fuera de la del gobierno. El gobierno ha tenido que tratar casi siempre las cuestiones de esa índole sin asistencia efectiva de la opinión, y aun en medio de opiniones organizadas á un lado y otro para quitar toda autoridad á sus negociaciones ó para embrollar indefinidamente sus términos y sus resultados en detrimento de España.

MIGUEL S. OLIVER.

(De «La Vanguardia».)

PALMA

Denuncia.—Por la policía fueron ayer denunciadas al Juzgado varias mujeres por haber sostenido una fuerte disputa en la Plaza de San Antonio, resultando algunas con contusiones y arañazos.

Asistida.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro una niña de unos nueve años que habiendo cogido unas tijeras se le cayeron de la mano, produciéndole una herida en el pie derecho.

Convocatoria á oposiciones.—La *Gaceta* publica una real orden convocando á oposición para proveer 20 plazas del cuerpo de aspirantes á secretarías judiciales. Los aspirantes presentarán las instancias acompañadas de los documentos exigidos por la regla segunda del artículo 11 del real decreto de 1.º de junio de 1911, en la forma señalada en la misma regla tercera, debiendo empezar los ejercicios el día 28 de noviembre próximo y verificándose éstos con arreglo á lo prevenido en el citado real decreto.

«La Publicidad» á diez céntimos.—La mayor parte de la prensa de Barcelona, á consecuencia del encarecimiento del papel y de las primeras materias ha doblado el precio de los periódicos.

La Publicidad, uno de los periódicos de importancia de Barcelona que seguirá vendiéndose á cinco céntimos, anuncia que desde 1.º de Septiembre se venderá á diez céntimos.

Equipocación.—El encargado de la fiesta de Porreras nos escribe manifestándonos que, por equipocación, al retirarse el programa de las fiestas que se celebraban en aquella villa, se escribió que los dos novillos que debían lidiarse eran de la ganadería de Vera-gua, cuando son de la ganadería de Albarca.

«Nueva España» transformado en buque mercante.—Se han efectuado en Santander las pruebas de marcha del antiguo cañonero *Nueva España*, transformado en magnífico barco de cabotaje y que ostentará el nombre de *Presen*. Desarrolló un andar superior á 12 millas.

Carbón económico.—Se nos comunica que en las calles de Valseca, 16, y Salas, 6, se han abierto dos depósitos para la venta de carbón vegetal, de encina, á 7 pesetas los 40 kilogramos.

Música en el Borne.—Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorquina esta noche de 8 y cuarto á 10 y cuarto en el paseo del Borne.

- 1.º Marcha Militar número 1, Schubert
- 2.º Danza Sagrada, F. Real.
- 3.º Sogno de Valzer, Fantasía, Strauss.
- 4.º Chant arabe, Sellmitck.
- 5.º Ronda Galante, Paso-doble, Costa-Nogueras.

Obra laudable

La Conferencia de Señoras de la Caridad de la Misión, que se dedica á socorrer á los pobres tuberculosos, ha escogido, entre las 50 casas que visitan, á 12 niños que no se hallan aun contagiados de la enfermedad con el alto objeto de formar una colonia para vigorizarlos y preservarles, en lo posible, del contagio. Dichos niños han sido reconocidos todos por los médicos del Dispensario anti-tuberculoso Felisa L. de Borbón, don Gaspar Rey-nés y don Francisco de Sales Aguiló, quienes han tomado todos los datos antróponómicos y los demás necesarios para cerciorarse de que no hay ninguno de los doce niños atacado por este microbio, lo cual podría perjudicar gravemente á los demás.

La colonia estará instalada en la calle de la Salud, de El Terreno, y, así, los niños podrán permanecer en el bosque de Belver durante todo el día. Salieron el domingo por la tarde,

Estación Enológica de Felanitx

CONVOCATORIA

Este Establecimiento dará un CURSO BREVE E INTENSIVO DE ENOLOGIA para viti-vinicultores, criadores y comerciantes de vinos que no pudiendo ausentarse por muchos días de su residencia, deseen, no obstante, perfeccionar sus conocimientos aprendiendo y practicando en corto espacio de tiempo los principios y modernos procedimientos de esta Ciencia.

La duración de este Curso será de 7 días consecutivos, empezando el 9 de Septiembre próximo. Forman parte de esta enseñanza conferencias teórico-prácticas, ejercicios de degustación metódica de vinos, prácticas de análisis comerciales de los mismos, hoy día indispensables tanto al productor como al comerciante, prácticas de bodega y visitas á instalaciones viti-vinícolas importantes de la Isla.

Para asistir á dicho Curso deberá solicitarse del Director del Establecimiento verbalmente ó mediante simple carta, en la que el interesado indicará el nombre y lugar de residencia.

El número de plazas será limitado: se remitirá gratuitamente á quien lo solicite un folleto ilustrado conteniendo el reglamento y programa.

Felanitx Agosto de 1918.—El Ingeniero Director, A. Nesté Mestre Artigas.

para dicho sitio; y estarán bajo el cuidado de dos jóvenes estudiantes de la Misión.

Permanecerán allí unos dos meses.

Para sufragar los gastos que impone la colonia, se admiten donativos, comestibles y otras cosas útiles á aquella en la iglesia de la Misión y en casa de la Tesorera, doña M.ª de la Concepción Roca de Riera, calle de las Teresas, número 13.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

A las doce y tres cuartos se abre la sesión municipal ordinaria, en segunda convocatoria, que preside el Alcalde don Nicolás Alemany.

En los escaños están los concejales señores Fons, Muntaner, Obrador, Barceló y Mir, Bisbal, Moner, Rover, Barrera, Barón de Pinopar, Bibiloni, Rosselló (don Juan), Salom, Llabrés, Suau, Trián (don Miguel), Alorda, Mas, Llompard, Planas, Quetglas, Trián (don Juan) y Coll.

La Asamblea de Alcaldes

Apenas aprobada el acta, el Alcalde da cuenta de haberse celebrado el sábado la Asamblea de Alcaldes que acordó convocar el Ayuntamiento; dándose lectura por el Secretario á las conclusiones adoptadas.

Añade el señor Alemany que luego los alcaldes visitaron al Gobernador, quien les ofreció su apoyo.

El señor Obrador propone que se dé cuenta de las conclusiones á nuestros representantes en Cortes para que las apoyen.

Se extiende en consideraciones sobre el abastecimiento de trigo y harina, lo que se necesita en Mallorca y lo que concede el Gobierno para Madrid y encarece la necesidad de que nuestros diputados hagan cerca del señor Ventosa las gestiones oportunas.

El señor Bisbal se lamenta de que en la Asamblea de Alcaldes no se planteara claramente la incautación de la cosecha de trigo, fin primordial para que el Ayuntamiento convocó la expresada Asamblea; á lo cual replica el Alcalde que él habló de la incautación, pero nada se acordó respecto á ello por no ser de esta opinión los alcaldes reunidos.

El señor Suau confirma que, en efecto, el fin primordial de la Asamblea fué proponer la incautación del trigo, y el señor Barceló y Mir explica las manifestaciones que hizo en la Asamblea de Alcaldes, declarando que le gusta el proyecto de la incautación, pero que en vista que los Alcaldes no se mostraron propicios á ello expuso los inconvenientes económicos de la incautación.

El señor Obrador repite lo ocurrido en la Asamblea de Alcaldes y dice que el problema se solucionaría si se repitiera lo ocurrido en Valencia, donde un Banco local ha facilitado al Ayuntamiento el dinero necesario para la incautación del trigo.

Secretaría

Se da cuenta de un oficio del Gobierno Militar sobre las modificaciones interesadas por el Ayuntamiento en el trazado del camino vecinal de Géova al Lazareto por la Bonanova.

Se da lectura á una carta de la Dirección General de Correos y Telégrafos comunicando que el expediente de la Casa de Correos de Palma se halla á informe de la Junta de Jefes y que al tener que ser fallado se tendrán en cuenta los deseos del Ayuntamiento.

Orden del día

Se reproduce un dictamen concediendo permiso para instalar un nuevo carruaje en la parada de la Puerta de Jesús. Es aprobado.

Se aprueba el presupuesto de Ensanche para 1919 y se aprueba un dictamen nombrando auxiliar para los trabajos de investigación de la contribución del Ensanche á don Miguel S. Mateu.

Se conceden varios permisos para obras particulares y se aprueba una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Subsistencias acompañando la instancia que se propone di-

rigir al Comisario General de Abastecimientos rogándole que dicte disposiciones aclaratorias del R. D. de 10 del actual relativo al régimen de distribución de trigo y harinas para su vigencia en Mallorca. Es aprobado.

Finalmente se aprueba un dictamen de la Comisión de Alumbrado sobre la supresión del servicio de alumbrado por petróleo.

Ruegos y preguntas

El señor Obrador pide que se haga cumplir el acuerdo de quitar la marquesina que se construyó en la calle de la Vecindad y que se vea si unas obras realizadas en dicha calle son ó no fraudulentas.

Denuncia que en la calle del Patrimonio, en el Terreno, hay un vecino que se ha apropiado un trozo de calle.

El señor Barrera pide que se prorogue por 15 días el plazo voluntario de recaudación de las cédulas personales, que termina en 31 del actual, á lo cual se adhiera el señor Bibiloni.

Los señores Barón de Pinopar y Barceló y Mir se oponen á ello por entender, de acuerdo con el contratista, que no conceder prórroga es beneficioso para el Ayuntamiento.

Intervienen otros concejales y finalmente se acuerda, por 13 votos contra 9, no conceder la prórroga indicada. A propuesta del señor Obrador se acuerda rogar al recaudador de dicho impuesto que las horas de despacho diario sean más que actualmente.

El señor Quetglas pide que se haga cumplir á los carruajes de servicio público de Son Serra.

Y se levanta la sesión.

De Las Salinas

Ayer se celebró, en la parroquia de esta localidad, solemnisísima fiesta en honor de San Bartolomé, patrón de este pueblo.

Dieron notable importancia á la fiesta el espléndido adorno del templo y la solemnidad de todos los religiosos actos que se celebraron.

Aunque no había de celebrarse fiesta cívica, se observó muchísima animación en las calles, no faltando algunas carreras pedestres que se efectuaron al son de una banda de gaitas.

A las cuatro y media de la tarde, llegó una banda de música procedente de Campos del Puerto y contrainiciada por algunos jóvenes de esta localidad, paseando por nuestras calles al son de alegres pasodobles, organizando luego un baile en la Plaza de San Bartolomé.

—Nuestros agricultores van dando término á la trilla de la cosecha de este año, que ha sido excelente cual jamás se había visto entre personas ancianas, y lo que menos se había visto ha sido el elevado precio que ha regido en toda clase de cereales.

Mañana, pues, generosos nuestros agricultores, y aumenten el salario de los obreros sobre quienes cae todo el peso del encarecimiento de las subsistencias.—C.

23 de Agosto de 1918.

Del Ejército

Residencia.—Há sido autorizado para fijar su residencia en Barcelona el general de brigada, en situación de reserva, don Ramón Fort Medina.

Orden de San Hermenegildo.—Há sido concedida la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al primer teniente de artillería don Mateo Riera Galentey y á los de infantería don Antonio Celá Sastre, don José Matjí Amengual, don Bartolomé Picornell Fort y don Francisco Silvestre Juan.

Documentación.—Se ha dispuesto quede anulado, por haber sufrido extravío, el pase á segunda reserva de Jaime Casis Campiñas, de Conseti; aprobándose la expedición del oportuno sustitutivo.

Excepciones.—Se ha dispuesto se cumplieren los acuerdos de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares, declarando exceptuados del servicio militar activo á los reclutas Miguel Siquier Torres, Andrés Cladera Campomar, Jaime Manresa Vadell,

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 25 a las 24

Comunicado Inglés

Londres.—Dice un despacho oficial que ha continuado con éxito el ataque en el norte del Somme, apoderándose nuestras tropas de la carretera de Albert a Bapaume, quedando en nuestro poder los pueblos de Centalmason, Variencar y Escart.

En el frente de Bapaume nos apoderamos de Lapignies.

Los prisioneros hechos al enemigo desde el día 21 del actual pasan de 17.000.

Hemos rechazado un ataque contra las posiciones del norte de Bailloul.

Prendiente al trono ruso
Moscu.—El gran Duque Miguel ha publicado un manifiesto en el que se declara pretendiente al trono de Rusia.

Distinción al general Foch
Paris.—El Presidente de la República M. Poincaré ha entregado al mariscal Foch las insignias del mariscalato diciendo:

«Desde el comienzo de la guerra, en los diversos puestos que se os han confiado, habéis justificado con brillantez creciente todas las esperanzas que en tiempo de paz el ejército había puesto en vos.»

El general Foch ha contestado que los alemanes, avanzando con una oleada, venían a morir en la playa; esta oleada retrocede ahora siguiendo el movimiento del mar que se retira de una playa llena de escollos.

Para luchar con los checo-eslovacos
Amsterdam.—Los generales Ratchef y Tchernischef, que mandaron tropas rusas en el frente rumano, han ofrecido sus servicios a los checo eslovacos.

Comunicado alemán
Berlin.—Dice un comunicado oficial de la noche que en el frente de Bapaume fracasó un intento del enemigo de romper las líneas.

Hubo grandes combates en el sur de Ailette, siendo los franceses rechazados.

Comunicado austriaco
Viena.—Un comunicado oficial dice que las tropas austriacas tomaron Berat Fijen.

Los ingleses entran en Bapaume
Londres.—Las tropas inglesas entraron en Bapaume.

Comunicado alemán
Berlin.—Dice un comunicado que por la tarde hubo combates victoriosos en el suroeste de Iprés y Canal de la Bassée.

Rechazamos varios ataques con varias pérdidas para el enemigo.

De orden del alto mando nos retiramos de los puestos de Saint Leser.

Rechazamos todos los ataques contra Bapaume.

El enemigo atacó desde Albert siendo rechazado hasta Bopsell con grandes pérdidas.

Después de estas luchas nuestras líneas fueron retiradas.

Hubo ataques violentos que rechazamos con grandes pérdidas.

Despacho francés
Paris.—Un comunicado oficial dice que progresamos entre Ailette y el Aisne.

Rechazamos un contraataque enemigo desde Kreey Au Mont. Cogimos 400 prisioneros.

En el resto del frente no ocurre nada de particular.

Madrid 26 a las 17
El Gobierno alemán y la navegación de los buques españoles

Basilea.—La Gaceta de Colonia, dice que el Gobierno alemán ha dejado entretener al Gobierno español, la posibilidad de asegurar de un modo eficaz la protección de los buques españoles que se dedican al comercio, por medio de la entrega de un salvoconducto que les daría facilidades en las zonas de bloqueo.

Preparativos de la guardia blanca para sublevar a Moscu
Zurich.—El Gobierno maximalista recibe informes de que la guardia blanca se prepara para sublevar a Moscu en fecha próxima.

Añade que 150.000 labriegos amenazan la población de Rugadchowa, habiendo atacado al comisario ejecutivo matando muchos guardias rojos.

También se producen disturbios en Briansk.

Despacho francés

Paris.—Dice un despacho oficial que hubo fuerte lucha de artillería en la región de Roye y Breauraigne, así como en el Aisne.

En los Vosgos fracasó un golpe de mano enemigo, cogiéndole prisioneros.

En el resto del frente reinó relativa tranquilidad.

Aprobación de la nueva ley militar yanqui
Washington.—La Cámara aprobó por 323 votos contra dos, la nueva ley militar sobre la movilización de tropas, a la cual quedan comprendidos todos los varones desde 18 a 45 años.

Se espera que el Senado aprobará también dicha ley.

Madrid 26 a las 24
Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial del frente americano que en Alsacia unas patrullas enemigas intentaron nuevamente llegar a nuestras líneas siendo rechazadas.

Nada más hay que señalar.

El señor Dato y un artículo de «The Times»

El señor Dato contestando a unas preguntas de los periodistas sobre un artículo de «The Times» en el que calificaba de disparatado y ambicioso el deseo de España de tomar parte en las negociaciones de paz, juzgó de desconsiderados e injustos tales juicios, agregando que España no ha pedido nada a nadie, ni ha expresado deseo alguno de intervenir en las negociaciones de la paz, ni para que la conferencia de la paz se celebre en su país, pero no puede merecer tan severa calificación lo que tenga por base la noble aspiración de poner término a la actual guerra.

La reunión de la conferencia de la paz en un país neutral, ha añadido el señor Dato, no es cosa nueva, pues se recordará que se celebró en Washington la conferencia de la paz que puso fin a la guerra ruso japonesa y en París la que puso fin a la guerra hispano-yanqui.

Parte Inglés
Londres.—Dice un despacho oficial, que la aviación del enemigo se mostró inactiva.

Nuestros aviones derribaron 7 aparatos y 5 globos cautivos, faltando diez de los nuestros.

Lanzamos 53 toneladas de bombas sobre varios objetivos entre ellos, los empalmes ferroviarios en Valenciennes y Cambrai, en cuyo último punto derribamos dos aparatos enemigos.

Despacho austriaco
Viena.—Da cuenta un despacho oficial que nuestra escuadrilla de hidroaviones arrojó el día 22 bombas sobre Valona, ocasionando muchos incendios, regresando indemnes.

Ora escuadrilla alcanzó el campo de aviación de Veste bombardeando con éxito los hangares enemigos.

Recientemente nuestros aviones atacaron la estación aérea italiana de Porto y Caracini haciendo blancos.

Telegrama italiano
Roma.—Un despacho oficial dice que en la región de Semen reinó activa artillería.

El enemigo atacó repetidamente nuestras posiciones avanzadas siendo rechazado.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 26 a las 23

Muerte del Rey de Hedjaz
Zurich.—Un telegrama de Constantinopla da cuenta de haber fallecido Hussein Cherif Meka, Rey de Hedjaz, comarca que comprende la región de Arabia, costera del Mar Rojo.

Hussein Cherif Meka en 1916 se sublevó contra Turquía, organizó un ejército, reclamó la independencia de la Arabia y se apoderó de la Meca en 22 de Junio de dicho año.

A últimos de 1916 fué reconocido Hussein Cherif Meka por la Entente como Rey de Hedjaz.

Su hijo Abdallah ha dado una proclama afirmando su fidelidad a la Entente.

próximo a desaparecer el supuesto obstáculo para el triunfo de la libertad de los pueblos.

Los procesamientos contra Callaux, Umberto y otros
Paris.—Los periódicos dicen que en la cárcel de la Santé hay seis celdas preparadas para el senador y director de «Le Journal» M. Charles Humbert, el exjefe del Gobierno M. Caillaux, M. Loustalot, M. Lenoir, M. Desouches y M. Couteley.

Esto parece indicar que dichos seis procesados serán juzgados en conjunto por el Senado.

El reclutamiento ruso
Moscu.—El reclutamiento ordenado por el Gobierno maximalista es voluntario.

Noticias oficiales dicen que se presentan muchos soldados que sirvieron en el ejército ruso durante la campaña contra Alemania.

Esposales de príncipe
Munich.—Con motivo de la fiesta del cumpleaños del Rey Luis de Baviera, se han hecho públicos los esposales del príncipe Ruperto de Baviera, que manda un grupo de ejércitos en el frente francés, con la princesa Antonia de Luxemburgo.

Reclamación holandesa a Inglaterra por la colocación de minas
La Haya.—El Gobierno de Holanda ha reclamado a Inglaterra por el hallazgo de minas en aguas holandesas, suponiendo que dichas minas (que ocasionaron la pérdida de un torpedero y un buque mercante) habían sido colocadas por los ingleses.

El Gobierno inglés ha contestado que ningún buque británico había colocado minas en las aguas holandesas y que probablemente las que se han hallado proceden de otros puntos, de donde han sido arrastradas por las corrientes.

El Gobierno holandés ha explicado que, según el dictamen de los técnicos, es imposible que la corriente arrastrara las minas hasta aquellos parajes y que probablemente aquellas fueron colocadas por los ingleses, que equivocaron la situación; por lo tanto requiere al Gobierno inglés para que, en lo sucesivo, se tenga más cuidado acerca de los lugares donde se colocan minas.

Noticias de Portugal
Madrid 25 a las 24

Hidroplano destruido
Lisboa.—Entre varios hidroplanos que salieron a cumplir una misión, uno de ellos que dirigía el teniente de la Armada, señor Vasconcelos, llevando un marino como observador, fué destruido a causa de la explosión de unas granadas que llevaba.

El cadáver del piloto fué recogido por un vapor de pesca.

El cadáver del acompañante ha desaparecido.

Misión de alumnos españoles en Lisboa
Lisboa.—Se encuentra en esta capital la misión de alumnos de la Academia de Agronomía de Madrid, dirigida por el Profesor señor Quintanilla.

Política
Madrid 26 a las 5

Alhucemas conferencia con Dato.—También le visitan Romanones y Marina

Telegramas de San Sebastián dicen que el señor García Prieto vino de Cestona conferenciando con el señor Dato.

Recibió varias visitas en el Gobierno civil, regresando luego a Cestona.

También estuvieron en el Ministerio de Jornada el conde de Romanones y el general Marina.

Este dijo que tomaron el the sentados en la mesa de las señoras.

Los políticos dan importancia a esta reunión.

Conferencia de Ventosa con el agente comercial yanqui
El Comisario de Abastecimientos señor Ventosa celebró una conferencia con el representante comercial de los Estados Unidos.

Termina la combinación del Generalato
Dicen de San Sebastián que el Ministro de la Guerra general Marina marchó a Madrid.

Dijo que dentro de dos días terminarán los trabajos de combinación de cargos de generales de brigada, que será enviada a la firma del Rey en donde se encuentre.

Alba mejora

El Subsecretario de la Gobernación recibió un telegrama del Ministro de Instrucción señor Alba, agradeciendo el interés demostrado, manifestando además que se encuentra mejorado.

Manifestaciones de Dato
Madrid 26 a las 24

La reunión de ministros.—No se ha recibido contestación ni nota de Alemania

Dicen de San Sebastián que los periodistas visitaron al señor Dato en su despacho, manifestándonos que la reunión de ministros celebrada ayer se redujo a un cambio de impresiones entre compañeros, cosa muy natural, pero sin tratar nada de política.

Afirmó que el señor Marqués de Alhucemas se marchó cuando se reunieron.

Insistió en que no se ha recibido contestación ni nota alguna de Alemania, siendo inexactas las noticias publicadas por la prensa.

Afirmó que conferenció detenidamente con el Embajador alemán.

Ha dicho que el señor García Prieto vendrá el día 30 a San Sebastián para pasar dos ó tres días, antes de ir a Madrid.

Dijo también que el señor González Besada irá a Madrid el día 4.

Terminó anunciando que invitó a almorzar al señor Ventosa, que saldrá esta noche para Madrid.

Getizaciones
Madrid 26 a las 17

interior	79 70
interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p.º	97'30
Amortizable nuevo	86 00
Banco de España	512 00
Compañía Tabacalera	00 00
Francos	76'25
Libras	20'35
Exterior	90'60

Noticias sueltas
Madrid 25 a las 24

Naufragio de un buque español
A causa de los fuertes temporales reinantes en la costa portuguesa, naufragó la goleta española «Tarragona» de la matrícula de Tarragona.

Han perecido tres tripulantes. Resultaron heridos de alguna gravedad otros tres marineros.

Trenes rápidos
Desde primero de septiembre se restablecerán los trenes rápidos de Madrid a Hendaya, de Madrid a Bilbao, Madrid a Santander, Madrid a Asturias y Madrid a Galicia.

El rápido de Madrid a Hendaya será diario, y los demás tres veces por semana.

El cumpleaños de la Infanta Luisa
Desde Santander dan cuenta de que con motivo del cumpleaños de la Infanta Luisa, llenó la casa de flores, remitiéndose gran número de regalos.

Salida de la Duquesa de Aosta para Italia
Comunican de Santander que hoy sale para Italia la Duquesa de Aosta.

Carreras de motos
En las carreras de motos verificadas en San Sebastián, ganó el primer puesto Jorge Leplora.

Un hijo de Alba herido
Un hijo del ministro de Instrucción señor Alba, (quien se halla en curación de la fractura de un brazo) ha sido conducido a un sanatorio de Santander para curarle también de la fractura de un brazo que se produjo, jugando con otros niños.

Madrid 26 a las 5
Salida de la Infanta Isabel para la Granja

Telegrafian de Avilés que la Infanta Isabel acompañada de su séquito salió para la Granja, después de asistir a los festejos en honor del Adelantado.

Huelga solucionada
Dicen de Córdoba que se solucionó la huelga que sostenían los obreros de la fábrica del señor Fernández.

dicios de tal cosa, puesto que el Gobernador nada me ha dicho.

El señor Alba sigue en un estado satisfactorio.

Me dicen de Ciudad Real, nos ha añadido, que del pozo denominado de los Corriónes ha sido extraída una saca de correspondencia de diferentes provincias.

Se supone que es la que fué robada en Alcázar de San Juan a último de Julio.

Repitió que el señor Dato dice que hay que extremar la censura de la prensa, pues hay ciertos periódicos que vuelven hacer campaña injusta, alarmando la opinión, y no hay razón para ello.

Las carboneras de La Linea.— Aviso del almirante inglés
Dicen de Algeciras que continuó la huelga de los carboneros de La Linea.

El Almirante inglés ha publicado un aviso diciendo que no puede abolirse el sistema del trabajo a destajo, y si el lunes no se presentan al trabajo buscaremos obreros de tuera.

Llegada del general Marina
Ha llegado en el tren correo el Ministro de Guerra, general Marina.

En la estación le han recibido el Subsecretario y el Capitán general.

Asamblea de mineros
Comunican de Zaragoza que se celebró en Híjar una Asamblea de mineros de la cuenca de Riomartin, acordándose protestar de la inaplicación del crédito para reparación de carreteras carboneras.

Los empleados civiles.—La Comisión ha ultimado los trabajos
La comisión que entiende en la reglamentación de la ley de mejora de los funcionarios civiles dejó ultimados sus trabajos en la sesión del sábado.

Hoy ha quedado redactado el informe definitivamente el que será entregado al Gobierno.

La Comisión celebrará solamente una o dos sesiones para aprobar dicho informe y resolver varios extremos.

Llegada del «Infanta Isabel»
Desde Cádiz dan cuenta de que ha llegado a aquel puerto el vapor «Infanta Isabel», procedente de la Habana conduciendo carga general y pasajeros.

Dicho buque continuará el viaje hacia Barcelona.

Madrid 26 a las 24
Manifiesto de los ferroviarios.— Amenaza de huelga general

El Comité Nacional de la Federación de ferroviarios, ha dirigido un manifiesto al Gobierno y a la opinión, en el que solicita mejoras, diciendo que si no se le concede se irá a la huelga general ferroviaria.

Ladrón que se finje periodista
Un individuo que en el Escorial se hizo pasar por periodista de algunos diarios de Madrid, ha desaparecido del real sitio notando a faltar varios objetos los demás individuos con quienes había establecido trato.

Ha dejado también sin pagar la fonda en que vivía.

Banquete a García Prieto
La Junta del Colegio de Abogados ofrecerá al señor García Prieto un banquete conmemorativo del primer Congreso Nacional de Abogados.

Visita a Cambó
Un representante del Consejo de administración de los Ferrocarriles andaluces, ha visitado al señor Cambó, para manifestarle la imposibilidad de atender a las constantes reclamaciones de mejora que formulan los obreros.

El ministro se mostró dispuesto a apoyar la Compañía esponiendo su propósito de presentar en la primera reunión del Consejo un proyecto habiendo concedido a las Compañías ferroviarias.

Firma regia
Comunican de Santander que el señor Maura puso a la firma del Monarca dos Reales decretos de Gracia y Justicia, cuatro de Hacienda y dos de la Presidencia.

El señor Maura regresó a Solorza no.

se nos dijo que el Príncipe y los Infantes saldrán para dicha ciudad el día 28 en tren.

S. M. la Reina realizará el viaje en auto.

El Monarca se quedará en Santander hasta el día 2 ó 3 del próximo Septiembre.

Ventosa recibirá a los navieros
Dicen de San Sebastián que el Comisario general de Abastecimientos señor Ventosa recibirá a los navieros para tratar del importante asunto relativo a la incautación de buques.

Noticias del Extranjero
Madrid 25 a las 24

La huelga general en el Uruguay
Telegramas del Uruguay dicen que el planteamiento de la huelga general se limita a los trabajadores de la Sociedad de Tranvías y del puerto.

La Legación desmiente que hayan ocurrido choques sangrientos entre la autoridad y los huelguistas.

Noticias de Barcelona
Barcelona 26 a las 22

Temores infundados de huelga general
Habiendo circulado rumores de que probablemente hoy se intentaría declarar la huelga general, las autoridades tomaron precauciones, colocando fuerzas de la policía y de la benemérita en distintos puntos de la capital.

Los jefes de policía recorrieron las barriadas obreras, donde la situación era normal, convenciéndose de que nadie piensa en la huelga general.

Antes del mediodía las fuerzas se retiraron.

El «boycot» a la Casa Miró y Trepal
El Comité local de la Federación Obrera ha decretado que los oficios pintores, lampistas, cerrajeros y demás similares se abstengan de trabajar en las obras de la empresa Miró y Trepal, constructores del Hotel Ritz.

En caso de que los obreros no obedezcan esta orden, se les declarará traidores.

Petición de aumento de sueldo
Los obreros soldadores de los talleres Vulcano, que pertenecen a la Compañía Transmediterránea, se han declarado en huelga, solicitando aumento en el jornal.

Divergencias entre obreros.— Riña
Otras secciones de trabajadores tratan de secundar a los pintores han discutido acerca de este extremo y habiendo divergencias de pareceres llegaron a las manos, resultando uno herido de una cuchillada.

La policía ha practicado una detención.

Más detenidos por el asunto Bravo Portillo
Parece que el juez especial del proceso contra Bravo Portillo señor Echavarrí, ha decretado la prisión de tres agentes de policía.

Un suicidio que resulta homicidio
El encargado del Tupinamba de la Ronda de San Antonio, llamado Salvador Gibert, después de rotundos negativas, se ha declarado autor del homicidio del sujeto que primero se dijo que era un suicidio, cuyo hecho ocurrió, según telegrafía, en el citado establecimiento.

Huelga de panaderos
Esta mañana se ha celebrado una reunión de obreros panaderos, a la cual solo acudieron unos doscientos.

Acordaron los reunidos declarar la huelga en aquellas casas que no aceptan las demandas formuladas por los obreros, que son casi todas.

BUXAREU
Se necesita un herrador en la Veterinaria. Corquistanador, 37, (Cuesta de Santo Domingo).

Venta
de un carro y carrerón. Razón Casa «Anunciadora». Palacio, 8

SE NECESITAN
Bordadoras a máquina dentro y fuera de Palma.

Pago a la devolución del trabajo. Presentar muestra de 9 a 1, calle Palacio, (PORTICOS), 40.

Bicicletas usadas
Compra y Venta

Darder Hermanos
SINDICATO, 189

SIFILIS VENEREO

Los Confites Lamber

dan a las enfermedades ur'narías el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces, prostatitis, cistitis, catarros, cálculos, incontinencias de orina, etc.
Una caja CONFITES LAMBER, con la debida instrucción, 4 pesets.

El Roob Lamber

Inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura radicalmente las enfermedades sifiliticas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, a buminaria, esclerosis, infatismo, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, palpitación del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema etc.
Una frasco de ROOB LAMBER, con la debida instrucción, peseta 3.
Para consultas gratuitas dirigir las cartas: «M. dicamentos Lamber, calle Claris, 56, Barcelona», que se contestará seguidamente con reserva.

DEPOSITO EN PALMA DE MALLORCA

CENTRO FARMACEUTICO

Tienda para alquilar

propia para negocio de importancia. Situación comercial. Razón Sindicato, 60 y Hostales, 89.

Peluqueros y particulares

que os afeitais solos. No tendreis necesidad de vaciar jamás vuestras navajas y os afeitareis muy a gusto usando en vuestros suavizadores la

Pasta «Orihueis»

De sorprendentes resultados también para las hojas Gillette.

Precio de una barra UNA peseta

Depósito exclusivo: Perfumería «Oriental», Quint, 1, Bartolomé Quetglas, Palma.

Aviso importante

A todos los exportadores de higos pasos se les avisa que hay existencia de cajones de madera de t dos tamaños, a precios muy reducidos y ventajosos.
También se les proporcionará toda clase de tablonas, vigas y palos de barco, hasta 23 metros de largo.
Dirigirse a Magin Prats, Comercio, 22, Inca.

Acidos de frutas

— EN —
Concentrado Directo Estabilizado CALIDAD INSUPERABLE
Numerosas aplicaciones: Refrescos, Espumantes, Aroma en los vinos, Tratamientos Médicos, Proxiatis, etc.

GRAN CREACION

Internacional Institución Química. San Felio, 13, 2.º, 1.ª

Se alquila

segundo piso izquiera, da, calle de la Concepción, 82. Informarán en el principal.

Matrimonio sin hijos

desearía encontrar cualquier clase de trabajo tanto en esta ciudad como en cualquiera población de la isla. Informes en Luchmayor, calle San Pedro, n.º 20.

Se alquila

una casa de recreo con cuadro y cochera inmediatas de la Vileta y punto Son Roca. Informarán, Feliches, 63.

Motor tipo Virtetur

Se vende uno de 100-125 caballos con su gasoleno correspondiente en inmejorable estado de funcionamiento. Razón TALLERES MIRALLES, Calabria, 195-197, BARCELONA.

Ocasión

Se desea vender una máquina coser cilíndrica, casi nueva, muy barata y una bicicleta en muy buen estado. Si no convienen las dos, pueden escoger la que convenga. Sindicato, 99, 3.º

La Fabrica de Tapones DE CORCHO

de Salvador Galindo tiene a la venta la acreditada Lana de corcho que reemplaza toda clase de lanas para almohadones, colchones y asientos de lujo.
SERPIN DE CORCHO 4 050 pesetas hilo.
Pasco Sagrera, 3, frente al muele, Palma.

Casa y corral en Binisalem

sita en la calle de Goleta, n.º 41, antes 49, se vende por poco dinero. Dicha finca fue antes propiedad de Don Pedro Meyá Vicens. Informarán en la notaría de Don Tomás Fornas, Plaza Mercado, 11, principal, Palma.

Pastos

De invernada se arriendan en el término de Calviá. Informes los sábados de 1 a 3 A. Cañellas Caminals, Huertas, 40 2.º

LIQUIDACION

de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Jaume, (calle del Soguer, 162), Palma.

Caja de hierro

Se vende usada. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SEÑORA

Se ofrece para cuidar casa de matrimonio, con ó sin hijos ó para el despacho de Panadería, sin pretensiones. Conducta inmejorable. Informes «Casa Anunciadora».

ATENCION y no dejarse engañar

Se compra hierro, cobre, plomo, latón, zinc, ropa de caballero y señora, telas de empaque, trapos paño, lana, algodón, palomina de palmo sacos de medida, botellas de medida y ropas y zapatos de desechos militares. Todo se paga a precios desconocidos.
Pago al acto de la compra. Diríjase a Pedro García, Santaña, 29, Palma.

SE ALQUILA

La Fonda, Café y Droguería de «San Bernat» (Llubí), con todos los muebles y enseres y se vende un caballo navarro de seis palmos con carretón y guarniciones, una caja caudales, un billar y sus accesorios, varias sillas y balanzas y un carrito hierro de transportes.
Informarán en Llubí a D. Juan Jaume Secretario y en Palma en casa de D. Antonio Bibiloni, A. Alejandro Roselló, 17.

Se necesitan oficiales

y enseñanzas para la fabricación de alfileres de cabeza de vidrio. Trabajo continuo. Razón San Miguel, 5, Mercería.

GANADEROS Pig's Penacea

Medicamento que cura radicalmente y evita las enfermedades de los cerdos. Pídanse en Farmacias y Droguerías. Depósito Centro Farmacéutico. Para detalles Miguel Orúnas Manterres, 12, Palma.

Se vende el piso bajo que hoy

se vende el piso bajo que hoy sirve de carbonería de la casa n.º 90 calle General Barceló. Para informes diríjase a la calle de San Pedro, n.º 16, 2.º, Palma.

Caballo

de tres años, bien domado, de siete y medio palmos se vende. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Venta de serrín

Al por mayor y menor Precio a 3 ptas. 100 kilos MATADERO

CORP MARI

Se vende casa y terreno. Informes Socorro, 122, principal.

VAGONETAS VIA PORTATIL

y toda clase de accesorios sueltos.
E. H. Pascalls Bailén, 92 Barcelona. Telégramas Foundry, Barcelona.



Dijo un cura en un sermón: Hijas mías, precaución; precisa tener cordura; contra el abuso hay censura; esto raya en obsesión ¡anta y tanta PECA CURA! Y repícale Zerón
Hombre ya de edad madura; Señor, Señor, compasión no proscrubais la hermosura.
Jabón, 1.º 40.—Crema, 2.º 40.—Polvos, 2.º 20.—Agua cutánea, 5.º 30 pesetas.—Agua de Sordolía, 3.º 25, 5, 8 y 14 pesetas según frasco
Creación Cortés Hermanos, Barcelona

Algiesina Farriol

Medicamento de uso externo Reumáticos, artríticos, curareis vuestro dolor usando

Algiesina Farriol

El descubrimiento más importante de la ciencia médica DE VENTA en todas las Farmacias.
DEPOSITOS: G. Aguiló de San Servera, Jaime II, 107, PALMA. Vda. Amer, Bruy, 4, INCA.

¡ La Higiene en la Familia !



No hay casa, por modesta que sea, en la que no se pueda preparar instantáneamente la mejor agua de mesa, la mejor agua de regimén, y la más eficaz de las aguas minerales en estado naciente. Todos los artíficos saben que los

LITHINÉS del D^r GUSTIN

contienen los principios activos de los manantiales más reputados: constituyen la cura más rápida a seguir, en toda edad, para impedir el desgaste general del organismo y curar los enfermos de las afecciones de los

Riñones - Hígado - Vejiga - Articulaciones

Basta disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del D^r Gustin, para obtener un agua mineral deliciosa al paladar, la mismo para que mezclada a toda clase de bebidas a las cuales se mezcla fácilmente y principalmente al vino, al cual da un gusto muy agradable.

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral. — Precio: 1.20PTS.

Depositarío único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y droguerías.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El Vapor de Valencia, saldrá el de julio de Barcelona, el de Málaga y el de Cádiz para New York, Habana y eventualmente Veracruz.

El Vapor de Santander, saldrá el de Bilbao, el de Gijón y el de Coruña, para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor de Valencia, saldrá el día 14 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puer o Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabe lo y La Guayra.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Málaga y el 13 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor León XIII saldrá el día 7 de Agosto de Bilbao y Santander, el 11 de Gijón, el 12 de Coruña, el 13 de Vigo, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS
El Vapor Antonio Lopez saldrá, salvo contingencias, de Barcelona para Manila, a primeros del mes de Agosto.

LINEA DE FERNANDO POO
El Vapor San Carlos saldrá el 2 Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, 8, en C., Plaza Antonio Maura, 4, Palma.

Depurativo FUSTER

Gran purificador de la sangre

Premiado en las Exposiciones de París y Londres

EL ARTRITISMO se puede comparar a un árbol que sus ramas son: el reuma, herpes, asma, hemorroides, matriz, flujo blanco, desarreglo menstrual, estómago, estreñimiento, desequilibrio nervioso, cólicos nefríticos (piedras arenosas), hepáticos, obesidad, diabetes sacarina, etc., y todas las enfermedades que reconocen por causa el exceso en la sangre de ácido úrico, úrea y otros venenos.

EL DEPURATIVO FUSTER cura todas esas afecciones, porque su acción fisiológica es activar el trabajo de los riñones, para que eliminen el ácido úrico, úrea y demás oxidados de la sangre por la orina y el sudor; de ahí que un solo medicamento cure radicalmente tantas enfermedades (al parecer), que en realidad no son más que una.

Depósito CENTRO FARMACEUTICO, Harina, 34, Palma de Mallorca.

Puede pedirse en Droguerías y Farmacias y en la del autor F. FUSTER.—Bajada de San Francisco, 24.—VALENCIA

JARABE VERMIFUGO

El mejor lombricida y el más eficaz reconstituyente para los niños, es la Coralina de Mallorca, HERBA CUQUERA D'ARTA.

Agua Oxigenada tocador

Único preparado científico capaz de disolver las PECAS y MANCHAS y que por su poder, desinfectante cura rápidamente los BARRROS y GRANOS.

PASTILLAS SUREDA

Curan todas las enfermedades de la boca y garganta, como también, mediante ellas, desaparece toda clase de TOS.

CALLICIDA SUREDA

Sin dolor ni molestia cura los CALLOS, OJOS DE GALLO y demás durezas.

Farmacia y Laboratorio de J. SUREDA BROSSA 9 PALMA

GRAN FABRICA DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE CONSTRUCCION DE RAFAEL JUAN

Elaboración de toda clase de PIEZAS refractarias para fabricas de productos químicos, fundiciones, hornos, ladrillos, etc. De gran solidez é imitables.

Y toda clase de material de construcción. Puente de San Magin. Teléfono 112.

ANIS VIRGEN

APERITIVO

PALO RESOLIS

Antonio Puig

SANSELLAS

Si no volecu teni colics Y sempre está devertits Heu de beure mols de piccs Copas de Palo-Resolis

Conservación é higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas, al que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídanse en la Rambla de Cataluña, 60 y en las demás farmacias.—En Palma se expende en la Farmacia de J. Sureda y Literaria.

Linea Pinillos

Viajes directos de este puerto para los de las Antillas Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 29 de Agosto, el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasaje para dichos puntos. La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 24, 26 y 27.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telegrafo Marconi.

Para más informes diríjase al Consignatario de la Compañía en esta GABRIEL MULET, Marina, 62, Palma.

El Reumatismo

Al decir a ustedes que España es la Nación más castigada y la generalidad sufre reuma ó dolor, no habré dicho ninguna mentira, pues desgraciadamente es la verdad y naturalmente hay que tomar todas aquellas precauciones para curarse, puesto que sabido es que descuidarse unos días es condenarse para toda la vida.

EL GOTOL

medicamento descubierto por un eminente profesor que después de varios años de estudios ha logrado imponerse de una manera tan poderosa a las enfermedades del reuma, ó dolor, que con una sola fricción de EL GOTOL el enfermo queda aliviado de tal manera que puede considerarse curado.

Pues, si los que padecen de reuma ó dolor hiciesen uso de tan milagroso medicamento y se tomasen la molestia de leer el prospecto que va acompañado en cada frasco se convencerían que EL GOTOL es el medicamento que busca para curarse radicalmente.

El que padece de una de las enfermedades que indicamos a continuación ó al primer momento de presentarse un síntoma de ella, acuda al GOTOL, podrá luego convencerse que nuestra indicación es merecedora de un verdadero agradecimiento.

Reumatismo, Dolores nerviosos ó Neuralgias Jaquecas, Hemicráneas (migraña), Cefaleas, etc.

Depósito en Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.